Intervención del diputado Joaquín Badillo Escamilla, sobre el tema: "La Primer Presidenta Mujer".

## El Presidente:

En desahogo del inciso "d" del quinto punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra al diputado Joaquín Badillo Escamilla, hasta por un tiempo de diez minutos.

## El diputado Joaquín Badillo Escamilla:

Muy buenas tardes a todos y a todas.

Antes de Iniciar mi participación, quisiera agradecer y reconocer a esta Sexagésima Cuarta Legislatura y hacer un reconocimiento al Distrito 9, de Acapulco al que me debo, ya que en las urnas pudimos ratificar la

confianza de poder volver a tener la oportunidad y el privilegio de estar nuevamente aquí en la Casa del Pueblo, a mis compañeros que somos alrededor de siete diputados y diputadas que tenemos la oportunidad de volver a estar aquí y legislar para Guerrero para Acapulco, mi reconocimiento У siempre hemos transitado en la ruta de la unidad y la cordialidad.

Por ello a los 37, 38 que hoy integran esta nueva legislatura la LXIV, no tengo la menor duda que haremos trabajos excepcionales y que ponderaremos sin duda alguna, la unidad, el consenso, el respeto a todos y a todas, compartirles también

diferencia de LXIII que а las Legislatura, incorporan los se compañeros de Movimiento Ciudadano. bienvenidos sean también. En esta ocasión antes de Iniciar mi intervención, mi participación, quisiera también ser solidario y reconocer a una mujer que ha dado muestra de que el trabajo cuando se apuesta a la prevención y que incluso derivado de acontecimientos como el que hoy tenemos con el huracán John. quienes sufrimos la tragedia de Otis, puedo decirles con mucha humildad que gracias a la prevención oportuna de nuestra gran gobernadora la maestra Evelyn Salgado Pineda, que desde la semana pasada está dando información oficial con Guardia Nacional, con Sedena y con toda la fuerza del Estado, no podemos cantar victoria sí, pero creo que en términos de prevención se ha hecho lo correcto.

Por ello, desde aquí en Acapulco particularmente, estaremos desde el Poder Legislativo, atentos también para poder hacer lo que a nosotros corresponda y esté en nuestras manos, para ayudar y ser solidarios con los que hoy sufren y tienen menos oportunidades que nosotros, por ello quisiera solicitar este permiso a la Mesa Directiva.

Compañeras y compañeros diputados.

Medios de Comunicación en todas sus modalidades.

Y público que nos acompaña.

Su servidor, doctor Joaquín Badillo de Acapulco e integrante del Grupo Parlamentario de Morena.

Buenas tardes a todos y a todas, quisiera compartirles que estamos a escasos días de tener un hecho histórico para México, donde en una ceremonia oficial la con concurrencia de muchos países invitados se dará la toma de protesta de la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, como primera presidenta de la República y comandanta Suprema de las fuerzas armadas de México, este

ágina 3

hecho es el resultado de una gran lucha que han realizado las mujeres en el mundo, para ser reconocidas y ocupar puestos relevantes en la vida institucional de las naciones. La historia es muy reciente ya que el 21 de julio de 1960, Sirima Bandaranaike se convertía en la primera mujer elegida jefa de un gobierno ocurrió en Ceilán, hoy Sri Lanka y fue a partir de este gran ejemplo que las mujeres realizaron una lucha férrea para combatir ese estigma que les impedía el acceso a la educación y a empleos bien remunerados.

Por lo que después de una gran pudieron batalla Ingresar las universidades así como obtener puestos destinados tradicionalmente a los hombres, y es así como a través de su capacidad y tenaz lucha, hoy, la mujer la encontramos en múltiples actividades como la económica, laboral, política y en las fuerzas armadas y hasta en los deportes de contacto como el box por qué no, en el año 2021 de un total de 193 países solo 22 mujeres en el mundo gobernaban principalmente en

Europa del Norte constituyendo con ello, el referente para la participación política de más mujeres en nuestro planeta. Hoy aproximadamente 76 mujeres han sido presidentas de sus países en casi todos los continentes y dentro de ellos 13 presidentas han gobernado los siguientes países en Latinoamérica:

Argentina, Bolivia, Nicaragua, Haití. Ecuador, Panamá, chile, Argentina, en una diferente fecha Costa Rica, Brasil, Bolivia, Honduras y Perú, por lo que a partir del mes de octubre del año que nos ocupa la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, se convertirá en la catorceava mujer presidenta en la historia de América Latina la número 74 en orden consecutivo y la primer mujer presidenta en la historia de México, la connotación es muy relevante ya que el hecho de ser mujer incluye ese anhelo del México profundo, que permita transitar a estadíos más desarrollados en condiciones igualitarias entre mujeres y hombres y que la suma de esfuerzos de ambos géneros nos

lleven al bienestar con justicia y con respeto.

Hoy la doctora Claudia Sheinbaum, goza de un gran respaldo popular y tiene el compromiso de continuar con las grandes transformaciones que hagan de México un gran país y que sus habitantes tengan por fin el bienestar que una gran nación debe garantizar a sus ciudadanos, como dice la doctora Claudia, no llega sola, millones de mujeres de México la acompañan, ello, es por que siguiendo el ejemplo de nuestro presidente, también su gabinete será paritario para continuar dando el toque femenino a la forma de hacer política y continuar con ese viraje extraordinario que será ejemplo a nivel mundial nuestro gran presidente Andrés Manuel López Obrador, un visionario estadista y humanista me atrevo a decir a título personal, que vio esta gran oportunidad de dar una muestra progresista y de justicia a hacia la gran lucha que han dado las mujeres, estando de acuerdo en que su sucesora sea la doctora Claudia Sheinbaum confiado de que el

electorado estaba preparado para tan grande acontecimiento y le daría su voto de confianza.

El resultado fue que no se equivocó, 36 millones de mexicanas У mexicanos, lo ratificaron en la las urnas teniendo así la mayor votación de la historia de nuestro gran país, me queda claro que las reformas serán necesarias para transitar hacia objetivos nacionales que transformen el mercado laboral en condiciones de igualdad, que fortalezcan las instituciones de seguridad social con el enfoque que sólo una mujer sensible puede hacerlo, pero también la visión política de una doctora de grado académico, una científica que vea más allá del corto plazo y que a través de la innovación, tecnología y desarrollo, transformemos nuestros recursos para posicionar a México como un país que haga historia siendo un ejemplo mundial, porque tenemos todo para hacerlo y porque hoy es tiempo de mujeres.

Por su atención, muchas gracias.